

El choque entre EE UU y Canadá tensa aún más el pacto del TLC

México considera que la negociación entra en vía muerta después de los ataques entre Trump y Trudeau

IGNACIO FARIZA, **México**
Las duras acusaciones intercambiadas por Estados Unidos y sus principales aliados en el marco de la cumbre del G7 vicia aún más el ya de por sí tenso ambiente para la negociación del Tratado de Libre Comercio de Améri-

ca del Norte (TLC), que une a EE UU, México y Canadá desde 1994. El encuentro entre las siete mayores potencias del planeta quedó marcado por el duro cruce de declaraciones entre el presidente Donald Trump y el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, quien criticó que Estados Unidos hubiera usado la seguridad nacional como justificación para imponer aranceles a la importación de acero y aluminio, cuando ambos países “han luchado hombro con hombro desde la Primera Guerra Mundial”; y aseguró: “No nos van a avasallar”. La respuesta de Trump llegó, como es habitual, a través de Twitter, donde acusó al canadiense de mentir y rechazó firmar el comunicado final de la cumbre. México observa el choque entre sus socios con preocupación: mientras no concluya la negociación del TLC, el país seguirá siendo el más perjudicado por la incertidumbre comercial en Norteamérica. El peso mexicano ha caído casi un 15% frente al dólar desde mediados de abril, cuando las negociaciones volvieron a torcerse y el líder de la izquierda Andrés Manuel López Obrador se afianzó en el primer puesto en los sondeos para las presidenciales del 1 de julio, con 20 puntos de margen con el segundo en las encuestas, Ricardo Anaya. **PÁGINA 6**

Cuatro de cada diez trabajadores sufren pobreza laboral

Los salarios mexicanos se quedan atrás

I. F., **México**
Jazmín, de 18 años, cobra 54 dólares quincenales por cuatro horas diarias de trabajo; sus padres, unos 580 entre los dos. A menudo, precisan de las ONG para llegar a fin de mes. Su caso es uno de los casi 49 millones de mexicanos que sufren pobreza laboral: cuatro de cada diez. En el sexto país más rico de América Latina, los sueldos no crecen. **PÁGINA 7**

ADEMÁS



Nicaragua levanta barricadas contra Daniel Ortega

Los bloqueos en las carreteras nicaragüenses contra el Gobierno de Daniel Ortega dejan varados 6.000 camiones de carga y paralizan las grandes vías. **PÁGINA 9**

El expresidente Martinelli, extraditado a Panamá

Nadal: “Nunca he querido gustar a todos”



ESPAÑA OFRECE ACOGER EL ‘AQUARIUS’. El presidente, Pedro Sánchez, ofrece el puerto de Valencia para recibir al buque que salvó a 629 migrantes y al que Italia negó la admisión. / Ó. CORRAL **PÁGINAS 18 Y 19**

La reunión con Trump saca a Kim del aislamiento

Estados Unidos está dispuesto a ofrecer a Corea del Norte en la cumbre de Singapur “garantías diferentes” a las del pasado

MACARENA VIDAL LIY, **Singapur**
La cumbre hoy en Singapur del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, y el dictador norcoreano, Kim Jong-un, aunque histórica, no despeja las graves dudas que rodean el proceso de desnuclearización del régimen norcoreano. La exigencia estadounidense de un desarme “completo, verificable e irreversible” ya no supone una condición previa, sino una meta a alcanzar pa-

Trump: Tácticas inmobiliarias para cabezas nucleares

Kim: Un serio planificador detrás del tirano brutal

ra Washington. El secretario de Estado, Mike Pompeo, ha asegurado, sin embargo, que la Casa Blanca está dispuesta a ofrecer “garantías de seguridad diferentes”, que asegurarán a Corea del Norte “la suficiente certidumbre acerca de que desnuclearizarse les será beneficioso”. Los Gobiernos de todo el mundo están pendientes del resultado de la cumbre, que pone fin al aislamiento de Kim. **PÁGINAS 3 A 5**

El presidente ruso aprovecha el torneo para consolidar su proyección internacional

Putin gana el primer partido del Mundial

PILAR BONET, **Moscú**
En vísperas del Mundial de fútbol, que comienza el jueves, Vladimir Putin se muestra radiante. Los últimos acontecimientos, como la división en Occidente o la subida del precio del petróleo, han fortalecido al presidente ruso en la escena internacional, hasta el punto de haber-

se convertido, gracias al apoyo de Donald Trump, en el triunfador en la distancia de la reciente cumbre del G7. Putin ha conseguido incluso resistir a las sanciones que han golpeado a la economía rusa. Ahora, el prestigio del torneo futbolístico le da la oportunidad de reforzar su imagen internacional. **PÁGINA 10**



El Alma de nuestra Finca